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In this study, the remediation and  the detection process were used to explore the 
possibility of treating explosives, namely 2,4,6-Trinitrotoluene (TNT), hexahydro-1,3,5-
trinitro-1,3,5-triazine (RDX) and N-méthyl-N,2,4,6-tétranitroaniline (Tetryl). The addition 
of sulfuric acid to the electrokinetic was also carried out to compare its efficiency with the 
process without adding acid. the use of a biosensor based on L-cystene and triglycine in 
the electrochemical process is very effective for the detection of TNT and mineral 
gunshot residue.. Results show also that for the soil’s remediation the oxidation by 
permanganate of potassium are in the following sequence: TNT>Tetryl>RDX. The 
degradation of the explosives obeys a pseudo-first-order behavior, and possible 
decomposing mechanisms are also discussed. For all explosives and gunshot residus, 
the oxidation rates significantly increased with adding sulfuric acid and paemanganate of 
potassium at a time. 
 

 

Dans cette étude, les processus de remédiation et de détection ont été utilisés pour 
explorer la possibilité de traiter des explosifs, à savoir le 2,4,6-trinitrotoluène (TNT), 
l'hexahydro-1,3,5-trinitro-1,3,5-triazine ( RDX) et N-méthyl-N, 2,4,6-tétranitroaniline 
(Tetryl). L'addition d'acide sulfurique à l'électrocinétique a également été effectuée pour 
comparer son efficacité avec le procédé sans ajout d'acide. L’utilisation d'un biocapteur à 
base de L-cystène et de triglycine dans le processus électrochimique est très efficace 
pour la détection de TNT et de résidus de tirs minéraux. Les résultats montrent 
également que pour l'assainissement des sols, l'oxydation à l’aide du permanganate de 
potassium sont dans la séquence suivante : TNT> Tetryl> RDX. La dégradation des 
explosifs obéit à un pseudo-premier ordre, le comportement et les mécanismes de 
décomposition possibles sont également discutés. Pour tous les explosifs et les résidus 
de balle, les taux d'oxydation ont considérablement augmenté avec l'ajout d'acide 
sulfurique et du parmanganate de potassium à la fois. 

 
 

 
������ف وا���ف ا������� �����ت ا���دام �م ، ا�درا�� ھذه �� ��� �  ا�����ل إ���

-hexahydro-1،3،5-trinitro-1 ، 3،5 ، (TNT) �ر����رو�و�و�ن-2،4،6 وھ� ، ا���!�رات
triazine (RDX) و N-methyl-N، 2،4،6-tetranitroaniline (Tetryl).  

 دون ا�رى ��ر'� �  ������+ ��*�ر�� ا��(ر'�� ا�%ر��� إ�) ا��'ر���ك %�ض إ#��� �م ���
 ا��(رو�����-�� ا������ �� ا�'�و�و�� ��) ا�*�-م ا������ر ا���دام ��د .%�ض إ#���

 ا��6دة ��ون ، ا��ر'� ������� '����'� أ�+ أ�ً#� ا����-3 أظ(رت .ا���د���  ا�ط/ق و���!�ت
��ت '����دام�� �دھور ��'  .TNT> Tetryl> RDX :ا����� ا�����ل �� ا�'و����وم 'ر�

 ا���!�رات ����  '����'� .ا��%���� ا��%�ل وآ���ت ا���وك �����9 ������ ، �ر��بً  ا���!�رات
 ا��'ر���ك %�ض إ#��� �  ��%وظ '��ل ا��6دة ��د�ت زادت ، ا�ر>�ص و'*���

 ا�و9ت �!س �� ا�'و����وم و'ر����ت


